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“最多跑一次”改革
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浙江省“最多跑一次”改革办公室 2017年 5月 18日

百姓的真心点赞
是“最多跑一次”改革的最终目标

——车俊书记对群众来信点赞“最多跑一

次改革”作出批示

5月 9日，省委书记车俊收到了一封特殊的信，题目叫：圆

梦路上的这道坎——赞省委省政府“最多跑一次”的重大改革。在

这封信里，七十岁的老人张阿姨讲述了自己迁户口的真实经历。

前不久她到下沙白杨派出所办理户口迁移手续，因为年代久远、
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材料颇有些错漏，去之前很忐忑。让她没想到的是，派出民警对

她的材料做了细致的查看、分析，很快理清了头绪，并当场为她

开出了准迁证，帮她完成了跟女儿团聚的梦想。她在信中说：“要

感谢省委、省政府‘最多跑一次’改革的好政策，也要感谢派出所

的民警，是她的细心、耐心帮助了我。”车书记看了这封信后，

很有感触，批下了这么一段话：这就是老百姓的真实感受，只要

政府做到真心服务，老百姓都会记在心里。

张阿姨的来信点赞，是对“最多跑一次”改革的充分肯定，

说明改革的成效已经得到显现，群众的获得感得到了提升。我们

要以此为契机，进一步增强改革的信心和决心，进一步加大工作

力度，把改革的各项措施更好地落到实处。

“最多跑一次”改革是一项系统工程，既要从制度层面去改

革完善，也要改进和优化服务，把群众的满意作为改革的最终目

标。各地公布的“最多跑一次”事项，前提是群众提交的办事材

料齐全，从理论上讲可以实现群众办事“最多跑一次”，但在实

际当中，由于老百姓对所办事项的材料、流程和相关要求不可能

搞得非常清楚，很难做到“跑一次”就办好。最近，省“最多跑

一次”改革办公室到各地进行明查暗访和随访体验，对媒体和网

上的意见进行了汇总分析，许多地方的党政领导和部门领导也亲

自到行政服务中心进行了暗访体验，当中也发现了不少问题，许

多公布的“最多跑一次”事项群众在实际办理当中往往还要跑多

趟。各地要认真分析原因，研究改进措施，要以张阿姨来信点赞
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的杭州下沙白杨派出所的做法为正面案例，举一反三，进一步强

化服务意识、提高服务质量，更好地放大“最多跑一次”改革的

效应，让更多的群众享受到改革的红利。

附：七十岁老人写给车俊书记的信件原文
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附件

圆梦路上的这道坎

——赞省委省政府“最多跑一次”的重大改革

车省长：

您好！我是来自辽宁丹东的一个七十岁老人，十几年前跟随

女儿、女婿来杭生活。前几年，老伴身体不好也来了杭州，老家

的房子也就空了下来。今年我们把丹东的房子卖了，我和老伴的

户口就不得不转到杭州来。然而，我们迁户口的一些证明材料虽

然保存完好，但时间久远，当年也不重视，导致材料上的重要信

息对不上。也正是这个原因，我们一直没想过能迁过来。直到这

次，没有他法了，才想着拿上材料去派出所问问看。为了能少跑

几趟，我事先还联系了老家的相关办事机构，没有其他合适的地

方能挂靠我们的户口，修改那些陈年资料，也要我本人提供相关

证明。

3 月 12 日这天，我和女儿一起到下沙白杨派出所办理老人

投靠手续，我打算好问问清楚再回去，但没想到接下来发生的事

情，让我感触颇深、激动非常，更让我改变了多年的一些想法和

偏见。在此，我将无法压抑的心情写下来，以抒我多感的胸怀！

户籍窗口干警仔细核对了我们拿去的材料，看出了几处不

符。一个是结婚证上，我们结婚已四十几年，那时没有发结婚证，

只有结婚登记档案。那个年代对出生年月意识不强，致使原来结
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婚登记的年月与现在的户口、身份证不符。还有独生子女证上，

没有我们夫妻俩的出生年月，只有年龄，但与我女儿出生时我们

的实际年龄不符。另外，女儿上大学前又改过名字，我们之间的

母女关系不符。

面对如此情况，我倍感困惑，我的团聚梦，真的成了一个梦。

虽已是阳春三月，杭城仍有些寒气袭人，加之内心的困惑，

感觉浑身发冷，双手冰凉。面对柜台前的几位户籍民警，我满腹

苦水无法倾诉。正在这百般无奈之时，一位女干警将我女儿叫到

一边，和我女儿写写划划，我坐在一旁等待，不知将发生什么。

这位女干警面无笑容，一副严肃认真的样子，她们商量完了，

将我叫到一边让我写一份说明材料。女儿告诉我，这位女干警仔

细审视了一下，认为情况是真实的，前后也能对接起来，只是需

要写一份详细的说明。

听到这样说，我的心砰砰直跳。是高兴？是激动？还是对这

位女干警的聪颖、细致而惊悚？无法形容我当时的心情。我自己

都解释不清的历史问题，被这位女干警的几个数学公式化解了矛

盾。我的“情况说明”写完了，那位女干警又仔细认真地看了，还

根据我的情况动手改了满满一张A4纸，让我们重新再写了一份。

哪有这样的干警啊！以前，我见了穿警服的都躲得远远的，

我内心认为公安干警都铁面无私，对人不是训斥就是整治，除了

冷血就是不学无术。这种偏见从年轻至今，直到遇上这位女干警，

她彻底改变了我的这一偏见！
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一位户籍干警，与我和我的女儿都素不相识，无亲无故，却

能设身处地的为前来办事的群众如此相助，不仅认真分析情况，

找到了我们材料上连自己都解释不清的矛盾关联性，还具体指

导、亲自修改，实属罕见啊！

办完事情，经过了解，知道这位好干警叫蒋某某。

后来，我去老家把户口迁过来去落户。本来，蒋警官告诉我

不用自己去，我可以委托女儿代办。但我想见见她。本以为落户

还要等几个工作日才能取户口本。没想到，立等便取。不仅如此，

还为我当即办好了杭州身份证。仅三天时间，一张我十分满意的

身份证便快递到我家里。这张身份证所以满意还有照相这个环

节。第一次拍完，我觉得不大好，照相的干警又给我拍了一次，

我还觉得不好，她又给我拍了一次，直到我满意为止。

这回，我还遇到了她们的方所长，我本想向他夸赞几句户籍

室的工作。他告诉我，他们多做一点点，能让我们少跑几趟路，

这是他们分内的事。

回来后，我在网上看到浙江省委、省政府提出的“最多跑一

次”，特地了解了一下相关的信息。正是政府有“最多跑一次”的

这种理念和措施，才让我轻轻松松跨过了团圆梦上的这道坎。由

衷感谢省委领导啊，给我们老百姓带来了看得见的便利和实惠。
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